

# Mal tiempo dejó estragos en todo Malleco

**Casas anegadas, caminos cortados, árboles caídos, familias damnificadas y prolongados cortes eléctricos es parte del balance que se puede recoger del sistema frontal que golpeó al sur de Chile desde el miércoles en la tarde**

**Netette Andrade**

A las 11:40 de la noche las alarmas de muchos teléfonos celulares en Angol sonaron de forma simultánea con el llamado de Senapred a evacuar las villas Santa Teresita, Arboleda y Los Ríos, esto por el desborde del río Rehue que en tan solo horas rebasó su caudal y entró en decenas de casas. Lamentablemente, muchos habitantes del sector no pudieron sentir las alertas porque a esa hora la mayoría estaban sin batería en sus teléfonos celulares, pues el servicio eléctrico estuvo suspendido desde las 17:30 horas aproximadamente, hasta altas horas de la madrugada.

Esto es parte de lo que ocurrió en la capital de Malleco durante la jornada de este jueves 1 de agosto, que complicó de forma significativa la rutina de los angolinos que durante todo el día sufrieron cortes intermitentes de luz, esto como consecuencia de árboles caídos sobre tendidos eléctricos, postes derrumbados por la fuerza del viento, y más.

Cerca de la medianoche, los equipos de emergencia que no pararon de trabajar en todo el día, se abocaron a La Arboleda y Santa Teresita donde la situación se puso complicada tras el desborde del río. Una de las familias afectadas fue la de Karen Sanhueza en el Bajo Santa Teresita, cuya vivienda se anegó por completo, a duras penas alcanzaron poner en alto algunas cosas como el refrigerador, pero ayer viernes en la mañana, estaban sacando agua y tratando de limpiar el desastre que el temporal les causó sin que hasta el momento en que el equipo de Las Noticias de Malleco acudió, los

hubiera visitado ninguna autoridad.

Según Sanhueza, el agua entró a su vivienda pasadas las 23:00 horas, luego de que constataran que el canal que está a un costado, iba creciendo de forma significativa como no se había visto desde los años 80.

El alcalde de Angol, Enrique Neira, hizo un balance de la situación en la comuna. Dijo que "estuvimos en una situación muy compleja en todo el sector de la Arboleda, especialmente anoche, hasta altas horas de la madrugada, estuvimos ahí, en lo personal, hasta las 2:00 a.m. Quiero agradecer, el trabajo que hicieron Bomberos, a Carabineros, al Ejército, todos llegaron también personas, los dirigentes del sector, que estuvieron siempre permanentemente preocupados de lo que estaba ocurriendo".

Neira confirmó que se tuvo que evacuar al menos a 12 familias, mientras que otras decidieron irse a casa de familiares. También se evacuaron a varias familias del sector Trarulemu que igualmente se vio seriamen-

te afectado por la crecida de las aguas. Los evacuados fueron instalados en el albergue que se habilitó en el internado Juanita Fernández Solar. Otras en la sede de Trarulemu.

"Ahí tenemos en el internado Juanita Fernández, ahí están las personas, lógicamente con las camas, con calefacción, con alimentación, así que están siendo muy bien atendidos, porque tenemos ahí nosotros un equipo permanente en el albergue que son funcionarias del departamento de Desarrollo Social. El municipio los va a ayudar para todo lo que es la recuperación de sus viviendas, porque sabemos que hay muchos daños también".

Se estima que cayeron al menos 150 milímetros de agua, además que la fuerza del viento provocó la caída de muchos árboles, dejando varios caminos cortados y a decenas de familias sin electricidad sobre todo en los sectores de la Cordillera de Nahuelbuta. "Tenemos en el sector rural varios caminos que están cortados precisamente porque caye-

ron árboles. Hoy día (ayer viernes) se está trabajando en el despeje, pero tenemos hoy día aún terrenos, sectores que están aislados, como es el caso de Roble Bonito, Pichipehuen, Cerro Negro, Lomas del Toro, La Fontana, son lugares que están hoy día aún en una situación bastante compleja, tanto por el tema de la luz que se cortó absolutamente el miércoles, y todo lo que significa también los árboles que cayeron sobre el camino", dijo el alcalde.

## Camino entre Victoria y Curacautín cortado

Por otra parte, la afectación en Victoria y en la ruta a Curacautín, fue evidente en medio de la inclemencia de este sistema frontal. El camino de Selva Oscura, Alto Quino se vieron tapados por árboles que cayeron.

En Renaico, se produjo el anegamiento de varios sectores, mientras que Bomberos de Ercilla reportó gran cantidad de despachos por emergencias derivadas de la condición climática, principalmente voladuras de techos en la comuna, en el

sector Chacaico por ejemplo.

Es por esto que el Senapred declaró en horas de la noche la alerta roja para la provincia de Malleco y alerta amarilla para la provincia de Cautín por el evento meteorológico.

Los cortes de electricidad prolongados, alcanzaron a las comunas de Angol, Renaico, Collipulli y Los Sauces, a lo que Frontel respondió con la mayor inmediatez posible, explicando vía mensaje que las fallas se debían en su mayoría a caídas de postes de alta tensión.

También dijeron que "en la comuna de Angol hubo 27 incidentes entre fallas masivas e individuales con 930 clientes afectados, los que se concentran en Vegas Blancas, Villa Coyanco, todo el cordón Cordillero con 480 clientes, Colonia Manuel Rodríguez 241 clientes, siendo éstas las más críticas. El resto de fallas son individuales o algunas sub estaciones que sufren afectaciones. El recurso esta asignado y ya desplegado para atender estas solicitudes".



**Ruta 181 km 17**



**Autoridades atendiendo caminos cortados**



**Árbol caído sector California en Victoria**



**Ruta CH181, Victoria - Curacautín**



*Traiguén Victoria a la altura de Quichamahuida*



*Caos en Angol*



*Camino Las Mariposas*



*Caída de tendido eléctrico Ruta 86*

